

ذكر عطائه لحاجي كاون وحكايته وكان حاجي كاون ابن عم  
السلطان ابي سعيد ملك العراق وكان اخوه موسى ملكاً ببعض  
بلاد العراق فوفد حاجي كاون على السلطان فاکرم مثواه  
واعطاه العطاء للجزل ورايته يوماً وقد اتى الوزير خواجه  
جهان بهديته وكان منها ثلاث صينيّات احداها مملوّة يواقيت  
والاخرى مملوّة زمرداً والاخرى مملوّة جوهراً وكان حاجي كاون  
حاضراً فاعطاه من ذلك حظاً جزيلاً ثمّ انه اعطاه ايضاً مالاً  
عريضاً ومضى يُريد العراق فوجد اخاه قد توفّي وولى مكانه  
سليمان خان فطلب اِرت اخيه وادّعى الملك وباعته العساكر  
وقصد بلاد فارس ونزل بمدينة شونكاره التي بها الامام عضد

DU CADEAU QU'IL FIT À HÂDJI CÂOUN, ET HISTOIRE  
DE CE DERNIER.

Hâdji Câoun était cousin germain du sultan Aboû Sa'ïd, roi de l'Irâk (ou de la Perse); et son frère Moûça était roi d'une petite partie de ce dernier pays. Ce Hâdji Câoun alla rendre visite au souverain de l'Inde, qui le traita avec de grands honneurs, et lui fit des cadeaux magnifiques. Je le vis une fois au moment où le vizir Khodjah Djihân avait apporté un cadeau pour le sultan, dont faisaient partie trois soucoupes remplies, l'une de rubis; l'autre d'émeraudes, et la troisième, de perles. Hâdji Câoun, qui était présent, reçut du monarque une portion considérable de ce don; et plus tard, des richesses énormes. Il partit ensuite, se dirigeant vers l'Irâk; mais à son arrivée, il trouva que son frère Moûça était mort, et que le khân Soleïmân régnait à sa place. Il réclama l'héritage de son frère, se déclara roi, et les troupes lui prêtèrent serment. Alors il se rendit dans le Farsistân, et fit halte près de la ville de Chéouancâreh, où se trouvait